



STIFTUNG  
**LUTHERHAUS**  
EISENACH

# KETZER, SPALTER, GLAUBENS- LEHRER

LUTHER AUS  
KATHOLISCHER SICHT

HERETIC,  
SCHISMATIC,  
TEACHER  
OF THE FAITH  
THE CATHOLIC VIEW  
OF LUTHER



VERLÄNGERT  
BIS ENDE  
**2018**  
EXTENDED UNTIL  
THE END OF 2018

Sonderausstellung  
Special Exhibition

**April – Oktober | April – October**

Täglich 10 – 17 Uhr | 10 a.m. – 5 p.m. daily

**November – März | November – March**

Dienstag – Sonntag 10 – 17 Uhr | Tuesday – Sunday 10 a.m. – 5 p.m.

Die katholische Sicht auf Martin Luther hat in den vergangenen Jahrhunderten einen grundlegenden Wandel erfahren. Die Hintergründe dieser Entwicklung sind in Kirche und Öffentlichkeit jedoch weitgehend unbekannt.

Anlässlich des Reformationsjubiläums und -gedenkens 2017 zeigt das Lutherhaus Eisenach deshalb in seiner aktuellen Sonderausstellung, wann und wie sich das katholische Luther-Bild veränderte: Der innovative Ausstellungsparcours führt dabei durch die konfliktreiche Geschichte zwischen 1517 und 2017 und erläutert, warum Luther auf katholischer Seite heute nicht mehr als „Ketzer“ verstanden, sondern sogar als „Glaubenslehrer“ gesehen wird.

Unter gemeinsamer Schirmherrschaft von Landesbischöfin Ilse Junkermann und Bischof Dr. Ulrich Neymeyr

*The Catholic view of Martin Luther has undergone a dramatic change over the past centuries, yet the background to this development is largely unfamiliar to many in the church and the general public.*

*That is why the Lutherhaus Eisenach is showing when, how and why the Catholic view of Luther has changed in its current special exhibition on the occasion of the Reformation quincenary and commemoration in 2017: The innovatively designed exhibition navigates the tumultuous history between 1517 and 2017 and explains why Catholics now view Luther as a “teacher of the faith” rather than as a “heretic”.*

*Under the joint auspices of Bishop Ilse Junkermann and Bishop Dr. Ulrich Neymeyr*

**STIFTUNG LUTERHAUS EISENACH** • Lutherplatz 8 • 99817 Eisenach

[www.lutherhaus-eisenach.de](http://www.lutherhaus-eisenach.de)

Gefördert durch:  
supported by

  
Fürst Fugger Privatbank

  
EVANGELISCHE KIRCHE  
IN MITTELDEUTSCHLAND

Freistaat  
Thüringen  Staatskanzlei